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что нас волнует...
ОТНОШЕНИЯ МЕЖДУ БИЗНЕСОМ И ВЛАСТЬЮ -

ТОТ ФУНДАМЕНТ, ОТ КОТОРОГО ЗАВИСИТ
СТАБИЛЬНОСТЬ ВО ВСЕМ: В ПОЛИТИКЕ,

ЭКОНОМИКЕ И СОЦИАЛЬНОЙ СФЕРЕ

В 2005 году наш народ
будет отмечать вели-
кую историческую да-

ту - 60-летие Победы в Ве-
ликой Отечественной войне.
Полагаю, не стоит много го-
ворить о значимости этого
события, достаточно лишь
сказать, что, если бы не бы-
ло той Победы, не было бы
сегодня России и нас с ва-
ми, уважаемые читатели.

Подготовка к празднова-
нию знаменательной даты в
Москве уже вовсю идет в
соответствии с многогран-
ной программой, содержа-
щейся в постановлении сто-
личного правительства,
принятом полгода тому на-
зад. Предвижу вопрос чита-
телей: не рановато ли заго-
ворили о празднике, до ко-
торого еще целых два года?
Нет, не рано. По-настояще-
му праздничное настроение
у пенсионеров, ветеранов

войны и труда может быть
только тогда, когда у всех у
них будет хорошее жилье,
питание, санаторно-меди-
цинское, бытовое обслужи-
вание. А тут, к сожалению,
проблем еще очень много, и
главная задача подготовки к
празднованию 60-летия По-
беды - за два года в основ-
ном снять все эти пробле-
мы, создать для ветеранов
нормальные социально-бы-
товые условия жизни.
Именно на достижение этой
цели настроило все город-
ские службы правительство
столицы, обязав их прово-
дить всю работу под знаком
подготовки к 60-летию По-
беды.

Ветераны уже реально
ощутили, что постановление
столичного правительства
заработало. За первое полу-
годие текущего года 205 се-
мей, где есть ветераны вой-

ны, получили новые кварти-
ры. Участникам войны бес-
платно выделено 800 авто-
мобилей. В Екатерининском
парке началось строительст-
во второй очереди социаль-
но-оздоровительного вете-
ранского центра. Уже в сен-
тябре группа ветеранов в со-
ставе 300 человек поедет
подкреплять здоровье в
свой подмосковный санато-
рий «Белое озеро», который
приобрело для них за счет
городского бюджета прави-
тельство Москвы.

Перечисленное - лишь
часть того, что сделано и де-
лается для улучшения жиз-
ни ветеранов. И хочу особо
отметить, что большой кон-
кретный вклад в организа-
цию всей этой работы вно-
сят департаменты общест-
венных связей города Моск-
вы, который возглавляет
Татьяна Васильева, и соци-
альной защиты населения
во главе с Игорем Сырнико-
вым.

После принятия прави-
тельством Москвы постано-
вления о подготовке к
празднованию 60-летия По-
беды более активно, пред-
метно заработали наши ве-
теранские организации, а их
у нас 1200 по месту житель-

ства и 480 - производствен-
ных. У них установились бо-
лее тесные деловые контак-
ты с префектурами админи-
стративных округов и рай-
онными управами города,
которые оказывают ветера-
нам посильную помощь и
поддержку.

Но ветеранские организа-
ции думают не только об
улучшении социально-быто-
вых условий своих членов.
Они активно ведут работу по
военно-патриотическому
воспитанию молодежи, без
участия которой теперь не
проводится ни одно крупное
общественное мероприятие.
Назову лишь одно из них: 12
марта текущего года по ини-
циативе нашего совета, при
активной поддержке Коми-
тета общественных связей
города Москвы было прове-
дено совещание руководи-
телей вузов, военных учи-
лищ, военных, профсоюз-
ных и молодежных органи-
заций вузов. На этом пред-
ставительном совещании
шел заинтересованный,
предметный разговор о
формах и методах патрио-
тического воспитания моло-
дежи. Участники форума
приняли обращение ко всей
молодежи, правительству,

общественным организаци-
ям города Москвы. Это об-
ращение - по существу це-
лая программа по патриоти-
ческому воспитанию моло-
дежи, которая сегодня уже
реализуется.

Что сегодня особенно
волнует ветеранов, какие у
них просьбы и предложе-
ния? Остановлюсь лишь на
некоторых. Ветеранам уже
не по средствам оплачивать
постоянно растущие тари-
фы на газ, электричество,
коммунальные услуги, и мы
просим правительство Мо-
сквы освободить инвалидов
и ветеранов войны от платы
за газ, электричество, ком-
мунальные услуги. Пре-
красно понимаем, что сде-
лать это для городской каз-
ны непросто, но ветеранов
войны в Москве совсем не-
много, и их ряды с каждым
днем тают.

Вторая проблема возник-
ла недавно в связи с приня-
тием Федерального закона
об обязательном страхова-
нии гражданской ответст-
венности владельцев транс-
портных средств. В Москве
страхование автомобиля об-
ходится около четырех ты-
сяч рублей, и это значит, что
ветераны - владельцы авто-

мобилей вынимают из кар-
мана сразу почти две пен-
сии. Сама собой напрашива-
ется поправка в этот неспра-
ведливый для ветеранов за-
кон. Мы просим правитель-
ство столицы, Московскую
городскую думу выйти в Го-
сдуму с предложением о
внесении в закон соответст-
вующей поправки, а на дан-
ном этапе изыскать возмож-
ность для поддержки вете-
ранов, владеющих авто-
транспортом.

Поступает много жалоб на
высокие цены на продукты
питания в магазинах при
центрах социального обслу-
живания ветеранов. К тому
же 118 таких центров для
Москвы маловато, их долж-
но быть раза в два больше.
Однако в целом эти центры
хорошо себя зарекомендо-
вали.

Эти и другие просьбы и
предложения от имени ин-
валидов, ветеранов войны и
труда я высказал на недав-
нем заседании столичного
правительства, где обсуж-
дался вопрос о ходе подго-
товки к празднованию 60-
летия Победы в Великой
Отечественной войне. Тре-
воги и заботы ветеранов на-
шли понимание у прави-
тельства Москвы, и будем
надеяться на дальнейшую
конкретную поддержку.

Владимир ДОЛГИХ,
председатель Московского
городского совета пенсионеров,
ветеранов войны, труда,
Вооруженных сил 
и правоохранительных органов

Кабинет министров Из-
раиля принял решении
о депортации лидера

палестинцев Ясира Арафата.
Худшее решение для выхода
из кризиса на Ближнем Вос-
токе трудно было приду-
мать. 

Ущербность плана ближ-
невосточного урегулирова-
ния «Дорожная карта»
именно в том и состояла,
что США и Израиль полно-
стью игнорировали Арафа-
та. Загонять Арафата в угол,
заявил президент Египта
Хосни Мубарак в интервью
итальянской газете «Коррь-
ера делла сера», не было ни
полезно, ни мудро. «Арафат
- это единственный избран-
ный лидер, и он обладает
большим опытом. К нему
можно относиться по-раз-

ному, однако он единствен-
ный человек, который мо-
жет делать уступки в мир-
ном процессе и заставить
свой народ принять их. Поэ-
тому ни один из премьер-
министров не способен ру-
ководить без поддержки
Арафата». 

Демонстративно сделав
ставку на бывшего пале-
стинского премьера Махму-
да Аббаса, США и Израиль
противопоставили двух ру-
ководителей одного друго-
му. Без Арафата Аббас не
смог, несмотря на свои обе-
щания и скромные попытки,
остановить вылазки пале-
стинских террористов, не
говоря уже о том, чтобы ра-
зоружить воинствующую
группировку «ХАМАС» и ей
подобные. 

Со своей стороны, Изра-
иль, хотя и начал делать пер-
вые шаги по ликвидации ев-
рейских поселений, не при-
думал ничего лучшего, как
начать сооружать многоки-
лометровую стену из бетона
и колючей проволоки на ок-
купированных территориях.
Даже умеренные палестин-
ские лидеры расценили этот
шаг как намерение Тель-Ави-
ва закрепиться на арабских
землях, воспользоваться пе-
ремирием для реализации
своих экспансионистских
планов. 

Как показало дальнейшее
развитие событий, никакая
стена не может обезопасить
Израиль от палестинских
террористов-камикадзе. На
минувшей неделе они унесли
с собой в могилу жизни 15
израильтян. Более того, во
вторую годовщину терактов
11 сентября 2001 года воору-
женное крыло палестинского
движения «ХАМАС» выступи-
ло с угрозами взрыва высот-
ных домов в Израиле. «В от-
вет на уничтожение в ходе
карательных акций жилищ
палестинцев в Газе и на За-
падном берегу реки Иордан

мы обещаем ответить удара-
ми по израильским небо-
скребам», - говорится в заяв-
лении группировки «Бригады
Иззэддина аль-Касема». В
документе указывается, что
раньше боевики воздержива-
лись от проведения диверсий
в крупных жилых строениях,
но теперь «враг должен по-
жинать то, что посеял». «По-
кушениями и убийствами ру-
ководителей и активистов
«ХАМАС» не остановить
борьбу палестинцев, на мес-
то одного вождя придет ты-
сяча других, не менее стой-
ких и верных исламскому со-
противлению», - отмечается
в заявлении. 

Получив информацию о
гибели своих соотечествен-
ников, Шарон немедленно
прервал свой визит в Индию,
вернулся домой и собрал ка-
бинет министров. Тем време-
нем израильские войска на-
несли удары по базам пале-
стинских боевиков, взрывали
их дома. Озвучен Тель-Ави-
вом и план широкой кара-
тельной операции в Газе, в
результате которой, как пи-
шет журнал «Тайм», изра-
ильская армия может завяз-

нуть там даже не на месяцы,
а на годы. 

Израильское правительство
приняло далеко не соломоно-
во решение - выслать Ясира
Арафата. Первым, кого уведо-
мили об этом, стал президент
США Джордж Буш. Но в Ва-
шингтоне израильский де-
марш в отношении Арафата
не нашел поддержки. 

Как заявил 11 сентября
официальный представитель
госдепартамента США Ричард
Баучер, высылка главы Пале-
стинской автономии не будет
способствовать урегулирова-
нию на Ближнем Востоке и яв-
ляется ошибочным шагом. 

Хосни Мубарак направил
Бушу срочное послание, каса-
ющееся решения Израиля о
высылке палестинского лиде-
ра Ясира Арафата. В письме
говорится о резко негативных
последствиях, которые подоб-
ный шаг будет иметь для па-
лестино-израильского урегу-
лирования и дела мира на
Ближнем Востоке в целом. В
Египте намерение Израиля де-
портировать Арафата вызва-
ло негодование. В передовице
каирской газеты «Аль-Ахрам»
говорится, что высылка главы
Палестинской автономии рав-
нозначна сворачиванию мир-
ного плана «Дорожная карта». 

Сам Арафат заявил, что ни-
кто не имеет права изгнать
его со своей родины. «Я оста-
нусь здесь до получения на-
шей независимости или своей
гибели», - заявил он тысячам
своих сторонников, собрав-
шихся в Рамаллахе перед его
резиденцией. Как сообщают
арабские телеканалы «Аль-
Арабия» и «Аль- Джазира», на
улицы палестинских городов
на Западном берегу Иордана
и в секторе Газа вышли тыся-
чи человек, возмущенных на-
мерением израильских вла-
стей депортировать Арафата. 

Ясир Арафат призвал «чет-
верку» международных по-
средников (США, Россия, Ев-
росоюз и ООН) «принять
срочные меры по защите ми-
ра и «Дорожной карты».  По
его словам, «международным
посредникам следует пред-
принять срочные шаги по пре-
творению в жизнь мирного
плана, которому нет альтерна-
тивы». 

Альтернатива, впрочем,
есть. Это новый виток крово-
пролития, насилия, новые
взрывы и гибель ни в чем не
повинных людей. И этот сце-
нарий может занять не меся-
цы, а целые годы. Такова цена
«соломонова» решения Тель-
Авива.
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Александр КАПРАЛОВ,
журналист-международник

ОТ ПЛОХОГО К ХУДШЕМУ

Взаимоотношения бизнеса и
власти - проблема, волную-
щая многих в стране. Прежде

всего самих бизнесменов, все биз-
нес-сообщество. Особенно после
известных событий с ЮКОСом...

Не волновать она, эта проблема,
скорее всего не может. Многое из-
менилось в стране по сравнению с
периодом начала реформ. Изме-
нилась вся экономическая среда.
Изменилось все бизнес-сообщест-
во, пополнившееся людьми, кото-
рые способны видеть перспективу.
Это означает, что один период -
строительства бизнеса - завер-
шился. На смену ему пришло вре-
мя, когда бизнес выходит на путь
совершенствования, создания та-
ких структур, которые можно на-
звать цивилизованными.

Изменились условия - неизбеж-
но меняются и отношения между
властью и бизнесом. Они стано-
вятся существенно сложнее. И в то
же время более предсказуемыми.

Как оказалось, не может быть
сильного бизнеса в стране, где
слабая власть. И наоборот, там, где
сильная власть, там не может быть
слабого бизнеса, если, конечно,
речь идет о стране с рыночной эко-

номикой. Поэтому партнерство
бизнеса и власти абсолютно необ-
ходимо. Одно подпитывает другое.

В эпоху основной приватизации
1991-1994 годов отношения биз-
неса и власти были выстроены до-
вольно странно, нерыночным спо-
собом. Тем, кто занимался анали-
тикой, стратегическим прогнози-
рованием, было ясно: долго так
продолжаться не может. Осозна-
вали это и бизнесмены. И измене-
ния произошли. Быстрыми темпа-
ми выстраиваются абсолютно нор-
мальные взаимоотношения бизне-
са и власти.

Сам бизнес объединяется, ук-
рупняется, создает свои профес-

сиональные союзы типа РСПП и
другие, которые в состоянии на-
чать действенный диалог с вла-
стью. Не по каким-то, как раньше,
частным вопросам отдельных ком-
паний. Сейчас круг поднимаемых и
решаемых проблем совсем иной.
Это судьбоносные для всей страны
узловые точки - налогообложение,
судебная реформа, реформа есте-
ственных монополий, промышлен-
ная политика и другие. Бизнес-со-
общество ведет диалог с властью
о том, как решать краеугольные
проблемы экономики.

Надо отдать должное - и власть
совершенствуется. Сегодня она
вступает в диалог с бизнесом по

целому ряду проблем, о которых я
сказал. Это уже привычный диа-
лог.

И в то же время существует еще
немало нерешенных проблем. Что
делать, этого ни одному развиваю-
щемуся обществу не избежать.
Нам, например, хочется, чтобы нас
услышали на все 100 процентов,
когда мы выходим со своими зако-
нодательными инициативами. И
нас очень обижает, когда слышат
на 20 процентов. Со стороны вла-
сти ситуация обратная: вас же, го-
ворят, на 20 процентов услышали.
Но это обычный дискуссионный
процесс. Считать, что сегодня есть
какие-то антагонистические про-
тиворечия в этой дискуссии (или
что сама дискуссия невозможна),
ошибочно.

Иное дело, что в этой дискуссии
сам бизнес не всегда корректен,
выстраивая свой диалог с вла-
стью. Характерный пример - ситу-

ация с ЮКОСом. Бизнес-сообщест-
во этой ситуацией очень сильно
обеспокоено.

Последняя ли это подобная, не-
приятная для всех ситуация: для
самого ЮКОСа, для всего бизнес-
сообщества, для власти? Не пос-
ледняя? Ответить трудно, пони-
мая, что страна сама впервые на-
щупывает собственный путь раз-
вития - позиционирования бизне-
са, взаимоотношений внутри него,
взаимоотношений бизнеса и вла-
сти.

В этих сложных взаимоотноше-
ниях может границу переступить
власть. Может переступить биз-
нес. Именно это мы сегодня и ви-
дим. Будет ли урегулирована эта
ситуация? Абсолютно уверен, это
возможно. Потому что бизнес не
должен, каких бы огромных мас-
штабов и значимости он ни был,
посягать на получение еще и поли-
тической власти. У него, бизнеса,
есть собственные задачи. Причем
куда более неотложные для его со-
вершенствования и самосовер-
шенствования на новом этапе эко-
номической истории страны, в ко-
торый мы вошли в последние 2-2,5
года.

Владимир ЕВТУШЕНКОВ,
председатель совета директоров 
АФК «Система»

КЕСАРЮ - КЕСАРЕВО, 
БИЗНЕСУ - БИЗНЕСОВО

ПОМНИТЬ О ТЕХ, КТО КОВАЛ ПОБЕДУ


